

Datum / Date: 8. Sep. 2025

Deutsch Seiten 1-6
English pages 7-13

Allgemeine Geschäftsbedingungen

Stand September 2025

1 Geltungsbereich

1.1 Für sämtliche Rechtsbeziehungen der DLA - Proficiency Tests GmbH, Hauptstr. 80 in 23845 Oering, Deutschland (nachfolgend „DLA“) mit ihren Kunden bzw. Auftraggebern gelten ausschließlich diese Allgemeinen Geschäftsbedingungen (nachfolgend AGB genannt).

1.2 Die vorliegenden Allgemeinen Geschäftsbedingungen in der jeweils gültigen Fassung gelten für alle Angebote, Vertragsbeziehungen, Lieferungen und sonstigen Leistungen gegenüber dem Kunden, sie gelten als Bestandteil aller von uns als Leistungserbringer mit dem Kunden abgeschlossenen Verträge.

1.3 Mit Erteilen des Auftrags an DLA gelten diese AGB als durch den Auftraggeber anerkannt. Entgegenstehende oder abweichende Geschäftsbedingungen des Kunden, werden nicht anerkannt, es sei denn, DLA hat im Einzelfall ausdrücklich zugestimmt.

2 Leistungsangebot

2.1 DLA bietet Laborvergleichsuntersuchungen (LVU), Eignungsprüfungen (EP) bzw. Ringversuche (RV) zur Unterstützung der Qualitätssicherung von öffentlichen und privaten Laboratorien an. Dies beinhaltet u.a. die Koordinierung von LVU/EP/RV von der Planung über die Parameterauswahl, Materialauswahl, Probenherstellung und -versand bis zur Bewertung der Teilnehmerergebnisse anhand der statistischen Auswertung nach anerkannten wissenschaftlichen Standards inklusive der Abfassung der Abschlussberichte und ggf. von wissenschaftlichen Veröffentlichungen über damit zusammenhängende Sachverhalte.

2.2 DLA ist als Eignungsprüfungsanbieter von der Deutschen Akkreditierungsstelle DAkkS akkreditiert. Management, Durchführung und Auswertung unserer Laborvergleichsuntersuchungen erfolgen nach DIN EN ISO/IEC 17043 und DIN ISO 13528. Laboranalysen der EP-Parameter zur Prüfung der Homogenität werden von DLA nach DIN EN ISO/IEC 17025 oder extern von akkreditierten Laboratorien durchgeführt. Laboranalysen für Kunden sind nicht im Leistungsangebot enthalten.

2.3 DLA bietet Referenzmaterialien (RM) zur Unterstützung der Qualitätssicherung von öffentlichen und privaten Laboratorien an. Bei den Referenzmaterialien handelt es sich um überzähliges Probenmaterial der o.g. veranstalteten LVU, sofern für die betreffenden Parameter eine aussagekräftige Auswertung vorliegt.

2.4 Die Durchführung weiterer Dienstleistungen zur Unterstützung der Qualitätssicherung von öffentlichen und privaten Laboratorien, kann von DLA auf Nachfrage angeboten werden.

3 Angebot, Vertragsschluss und Auftragsdurchführung

3.1 Durch die Bestellung des Kunden und die schriftliche Auftragsbestätigung der Bestellung durch DLA kommt ein Kaufvertrag zustande. Vorher von DLA abgegebene Angebote sind freibleibend und unverbindlich.

3.2 DLA ist berechtigt, die Annahme eines Angebots bzw. Auftrags nach Prüfung der Bonität des Kunden abzulehnen.

3.3 Alle Aufträge werden nach den Grundsätzen unseres Qualitätsmanagementsystems nach ISO/IEC 17043 und, soweit unsere Tätigkeit betreffend, ISO/IEC 17025 durchgeführt.

4 Anmeldung und Teilnahme an Eignungsprüfungen

4.1 Die Termine für Eignungsprüfungen sind unseren Jahresprogrammen auf unserer Website www.dla-lvu.de und unserem Kunden-Portal mit Webshop unter <https://my.dla-pt.com> zu entnehmen. 2-4 Wochen vor Durchführungsbeginn (Probenversand) geben wir in einem Ankündigungsschreiben weitere Details zur EP auf unserer Website und per eMail an (angemeldete) Kunden bekannt.

4.2 Grundsätzlich sind Laboratorien aus allen Bereichen teilnahmeberechtigt.

4.3 Die Kunden müssen sich zu jeder Eignungsprüfung, an der sie teilnehmen wollen, unter Verwendung der Anmeldefunktion in unserem Kunden-Portal registrieren. Hierfür ist ein Benutzer-Account zu beantragen. Nach Prüfung der Daten wird der Account von DLA freigegeben. Zur eigenen Sicherheit ist das Unternehmen des Kunden verpflichtet, bei einem Ausscheiden eines im Kunden-Portal angemeldeten Mitarbeiters, uns dies unverzüglich mitzuteilen, damit der Zugang des Mitarbeiters gesperrt oder auf einen anderen Mitarbeiter übertragen werden kann.

In Ausnahmefällen kann DLA die notwendigen Schritte zur Anmeldung und Registrierung des Kunden im Kunden-Portal vornehmen.

4.4 Die Anmeldung muss spätestens 1 Woche vor Beginn der beabsichtigten Eignungsprüfung bei uns eingehen und wird schriftlich (per Mail) von uns bestätigt.

4.5 Die Stornierung der Bestellung einer EP ist bis 3 Wochen vor dem Probenversand kostenlos möglich. Bis zum Anmeldeschluss werden 50% und nach Anmeldeschluss 100% in Rechnung gestellt. Stornierungen müssen in schriftlicher Form, z.B. per eMail, erfolgen.

5 Durchführung und Versand

5.1 Soweit nicht ausdrücklich anders angekündigt, werden unsere Eignungsprüfungen ab einer Mindest-Teilnehmerzahl von 10 Laboren durchgeführt.

5.2 Davon unabhängig ist DLA berechtigt, Eignungsprüfungen vor Durchführungsbeginn oder während der Durchführung aus sachlichen Gründen abzusagen. Absagte Eignungsprüfungen werden nach Möglichkeit auf einen späteren Zeitpunkt verschoben.

5.3 Der Versand der Proben erfolgt mittels Paket-Zustelldienst unter Sendungsverfolgung. Empfindliche Probenmaterialien werden bei Bedarf mittels Kühlversand verschickt.

5.4 Die Rechnungsstellung erfolgt zeitlich parallel zum Probenversand.

5.5 Nach Durchführung der Eignungsprüfung erhält der Kunde über das Kunden-Portal vorbehaltlich Rechnungsbegleichung einen anonymisierten, vollständigen Auswertungsbericht in englischer Sprache und ein Teilnahmezertifikat. Der Kunde kann innerhalb von 14 Kalendertagen schriftlich Beschwerde oder Einspruch gegen die Auswertung erheben. Für das Einreichen von Beschwerden und Einsprüchen siehe Abschnitt 8.

6 Bearbeitungszeiten

6.1 Von uns angegebene Bearbeitungszeiten, soweit sie nicht ausdrücklich als verbindlich bestätigt worden sind, dienen lediglich als Orientierung und sind keine verbindlichen Zusagen. Gleiches gilt für von Kunden vorgegebene Termine.

6.2 In Fällen höherer Gewalt, wie insbesondere Brandschäden, Überschwemmungen, Streiks, rechtmäßigen Aussperrungen und Seuchen (einschließlich Epidemien und Pandemien), ist die hiervon betroffene Vertragspartei für die Dauer und im Umfang der Auswirkung von der Verpflichtung zur Lieferung oder Abnahme befreit.

7 Pflichten des Kunden u. Hinweise

7.1 Sämtliche Materialien für Eignungsprüfungen bzw. Referenzmaterialien sind nicht für den Verzehr geeignet. Die Proben dürfen nur für den vorgesehenen Zweck der Laboranalysen verwendet werden. Angaben und Hinweise auf den beigefügten Begleitschreiben (Eignungsprüfung) bzw. Datenblättern (Referenzmaterialien) sind zu beachten.

7.2 Bei Versand von zu kühlenden Materialien, z.B. ins Ausland, kann nicht ausgeschlossen werden, dass das versandte Material unbrauchbar wird (z.B. wegen zu langer Transportzeit). Insoweit liegt das Verwendungsrisiko beim Kunden.

8 Beschwerde- und Einspruch-Management

8.1 Beschwerden und Einsprüche werden von DLA grundsätzlich vertraulich behandelt. Die Einreichung, Untersuchung und Entscheidung von Beschwerden und Einsprüchen benachteiligen den Beschwerde- oder Einspruchstellenden nicht. Das Verfahren zum Umgang mit Beschwerden und Einsprüchen dient der Qualitätsverbesserung und wird hiermit öffentlich gemacht.

8.2 DLA ist für das gesamte Beschwerde- und Einspruchverfahren verantwortlich und führt es gemäß ISO/IEC 17043 durch.

8.3 Eine **Beschwerde ist eine formelle Mitteilung von Unzufriedenheit oder einem Problem**, das ein Teilnehmer gegenüber DLA äußert. Beschwerden können sich auf verschiedene Aspekte des Eignungsprüfungsprogramms beziehen, wie z. B. die allgemeine Durchführung, die Kommunikation, die Qualität der Ergebnisse oder andere organisatorische Belange. Das Ziel einer Beschwerde ist es, auf Probleme hinzuweisen und eine Lösung oder Verbesserung zu erreichen.

Beschwerdeverfahren

Beschwerden können fernmündlich oder schriftlich, bevorzugt per eMail an complaints@dla-lvu.de, eingereicht werden.

Der Erhalt einer schriftlichen Beschwerde wird Beschwerdestellenden innerhalb von 5 Arbeitstagen nach Eingang bei DLA per eMail bestätigt.

Die Beschwerde wird an die Leitung von DLA weitergeleitet. Innerhalb von 20 Arbeitstagen erfolgt die Prüfung und Bewertung des Sachverhalts durch eine befugte Person, die möglichst nicht direkt am Gegenstand der Beschwerde beteiligt war. Ziel ist es, zeitnah eine Lösung der Problemstellung zu finden.

Das Ergebnis der Bearbeitung der Beschwerde wird dem Beschwerdestellenden schriftlich per eMail mitgeteilt. Sollte nach 20 Tagen keine Entscheidung getroffen worden sein, wird der Beschwerdestellende über den Fortschritt und wie lange die Bewertung voraussichtlich dauern wird informiert.

8.4 Ein **Einspruch bezieht sich spezifisch auf die Anfechtung von Ergebnissen oder Entscheidungen** im Rahmen des Eignungsprüfungsprogramms. Dies kann beispielsweise die Anfechtung der im Auswertebereich erfolgten Bewertung eigener Prüfergebnisse oder der Ergebnisse anderer Teilnehmer sein. Das Ziel eines Einspruchs ist es, eine Überprüfung oder Neubewertung zu erreichen.

Einspruchsverfahren

Einsprüche müssen schriftlich, bevorzugt per eMail an appeals@dla-lvu.de, eingereicht werden.

Der Erhalt des Einspruchs wird Einspruchstellenden innerhalb von 5 Arbeitstagen nach Eingang bei DLA per eMail bestätigt.

Der Einspruch wird an die Leitung von DLA weitergeleitet. Innerhalb von 20 Arbeitstagen erfolgt die Prüfung und Bewertung des Einspruches durch eine befugte Person, die, falls möglich, nicht an der Entscheidung, die Gegenstand des Einspruchs ist, beteiligt war.

Das Ergebnis der Bearbeitung des Einspruchs wird Einspruchstellenden und ggf. weiteren beteiligten Parteien schriftlich per eMail mitgeteilt. Sollte nach 20 Tagen keine Entscheidung getroffen worden sein, wird der Einspruchstellende über den Fortschritt und wie lange die Bewertung des Einspruchs voraussichtlich dauern wird informiert.

9 Eigentums- und Urheberrechte

9.1 Soweit von DLA im Kundenauftrag erbrachte Leistungen schutzfähig sind, behalten wir uns alle urheberrechtlichen Nutzungs- und Verwertungsrechte ausdrücklich vor. Der Kunde darf die vertragsgemäß erstellten Dokumentationen nur für den vereinbarungsgemäß bestimmten Zweck verwenden. Der Kunde ist nicht berechtigt, sie ohne unsere Zustimmung zu verändern, zu bearbeiten, zu veröffentlichen oder nur auszugsweise zu verwenden. Dies gilt ebenfalls für Angebote, Prospekte, Kataloge, Markenzeichen oder sonstige Unternehmensdokumente bzw. -zeichen.

9.2 Wir behalten uns alle Rechte an Eignungsprüfungsprogrammen vor, die wir selbst entwickelt haben.

10 Vertrauliche Informationen und Datenschutz

10.1 DLA ist berechtigt, auftragsbezogene Daten zu erfassen und zu speichern. Die Speicherung und Verarbeitung von Kundendaten erfolgt nach den Vorgaben der EU-Datenschutzgrund-Verordnung (EU-DSGVO) und des Bundesdatenschutzgesetzes (BDSG). Die Verwendung dieser Daten erfolgt nur durch unsere Mitarbeiter oder durch von uns beauftragte Dienstleister.

10.2 DLA und der Kunde verpflichten sich, vertrauliche Daten und Informationen, die im Zusammenhang mit der Beauftragung übermittelt werden, vertraulich zu behandeln. Sämtliche gegenseitig zur Verfügung gestellte, nicht öffentlich zugängliche Daten und Informationen werden nur zum Zweck der Auftragsdurchführung verwendet.

10.3 Sofern der Kunde es wünscht, werden vertrauliche Daten und Informationen nach Auftragsdurchführung gelöscht bzw. vernichtet. Hiervon ausgenommen sind Daten und Informationen, die wir zum Zweck der Nachweisführung gegenüber Behörden zur Erfüllung gesetzlicher Auflagen oder aufgrund von Anforderungen, die sich durch die Akkreditierung nach DIN EN ISO/IEC 17043 und DIN EN ISO/IEC 17025 ergeben, speichern müssen oder Daten, die zur Aufrechterhaltung der Datenbankanwendungen notwendig sind.

10.4 Bei der Weitergabe oder Veröffentlichung von EP-Daten oder Auswertungen zu wissenschaftlichen Zwecken, Bildungs- oder Werbezwecken werden alle Angaben anonymisiert verwendet, um die Vertraulichkeit der Teilnehmer zu gewährleisten. Mit der Beauftragung durch den Kunden stimmt dieser der Verwendung von EP-Daten in anonymisierter Form zu.

11 Preise, Zahlungsbedingungen und Stornierung

11.1 Bei Auftragserteilung gelten die aktuellen Preise für Eignungsprüfungen und Referenzmaterial wie in unseren Jahresprogrammen bzw. Preislisten angegeben. Die jeweils gültigen Versandkosten für LVU/EPs werden den Teilnehmern ca. 2-4 Wochen vor Versand schriftlich per eMail mitgeteilt und auf unserer Website veröffentlicht. Die Versandkosten für Referenzmaterial werden dem Besteller schriftlich mit der Auftragsbestätigung mitgeteilt. Diese Informationen sind unter www.dla-lvu.de zu finden oder können per eMail an pt@dla-lvu.de angefordert werden.

11.2 Wir behalten uns das Recht vor, unsere Leistungen nur gegen Vorkasse auszuführen.

11.3 Die angegebenen Preise sind Nettopreise. Die gesetzliche Mehrwertsteuer ist nicht eingeschlossen. Sie wird in gesetzlicher Höhe am Tag der Rechnungsstellung in der Rechnung gesondert ausgewiesen.

11.4 Die Rechnungsbeträge sind ohne Abzug innerhalb von 30 Kalendertagen nach Rechnungsdatum zur Zahlung fällig. Die Rechnung gilt als spätestens drei Tage nach Rechnungsdatum an die vom Kunden zuletzt mitgeteilte Rechnungsadresse zugegangen. Dem Kunden bleibt der Nachweis eines späteren Zugangs vorbehalten. Geht die Rechnung später als zehn Tage nach Rechnungsdatum dem Kunden zu, ist sie abweichend von Satz 1 innerhalb von drei Tagen ab Zugang zur Zahlung fällig.

11.5 Alle für Zahlungen anfallende Gebühren von Banken oder anderen Zahlungsanbietern sind vom Kunden als Auftraggeber zu tragen.

11.6 In dem Fall, dass der Kunde mit der Zahlung in Verzug gerät, sind wir berechtigt, Verzugszinsen in gesetzlicher Höhe zu berechnen.

12 Gewährleistung und Haftung

12.1 Die Gewährleistung durch DLA umfasst nur die ausdrücklich in Auftrag gegebenen Leistungen.

12.2 Die Unversehrtheit von Probenmaterial bezüglich definierter Eigenschaften wird bei Auslandsversand nur bis zum ersten Grenzübertritt garantiert.

12.3 Die Gewährleistungspflicht von DLA beschränkt sich auf die Nachbesserung eines Fehlers oder Mangels oder bei Fehlen einer zugesicherten Eigenschaft auf die Herbeiführung dieser Eigenschaft innerhalb einer angemessenen Frist. Schlägt die Nachbesserung oder Herbeiführung der Eigenschaft fehl, d. h., wird sie unmöglich oder dem Auftraggeber unzumutbar oder von DLA verweigert oder ungebührlich verzögert, ist der Auftraggeber nach seiner Wahl berechtigt, Herabsetzung der Vergütung oder Rückgängigmachung des Vertrages zu verlangen.

12.4 Bei fehlerhaften Eignungsprüfungen oder Referenzmaterialien übernimmt DLA keine Haftung für entstandene Arbeitsleistungen des Kunden.

12.5 Eine Haftung von bestimmten Eigenschaften, insbesondere dafür, dass die Leistung für die Zwecke des Auftraggebers geeignet ist, übernimmt DLA nur, wenn eine entsprechende Zusicherung der betreffenden Eigenschaften erfolgt ist. Eine Haftung für Mangelfolgeschäden ist ausgeschlossen.

12.6 Beruht ein Fehler oder Mangel, der kein Fehlen einer zugesicherten Eigenschaft darstellt, auf einem von DLA zu vertretenden Umstand, so haftet DLA für einen dem Auftraggeber hierdurch entstandenen Schaden nur je Auftrag bis zu einem Betrag der maximal dem Wert des betreffenden Auftrags entspricht.

12.7 Alle Probenmaterialien sind ausschließlich für analytische Zwecke bestimmt und dürfen nur von qualifiziertem Personal verwendet werden. Die sachgemäße Verwendung liegt in der Verantwortung des Auftraggebers. Die analytischen Eigenschaften der Materialien werden nur dann garantiert, wenn entsprechend die von DLA angegebenen Transport-, Lager- und Verwendungsbedingungen beachtet werden.

13 Ausschluss weitergehender Haftung und Ansprüche

13.1 Die Gefahr (Transport- und Vergütungsgefahr) geht auf den Auftraggeber über, sobald die Ware DLA verlassen hat, gleichgültig ob mit eigenen oder fremden Transportmitteln.

13.2 Schadensersatzansprüche des Auftraggebers sind ausgeschlossen. Dies gilt nicht bei Vorsatz, grober Fahrlässigkeit, Verletzung wesentlicher Vertragspflichten von DLA oder des Fehlens schriftlich zugesicherter Eigenschaften.

13.4 Alle weiteren Ansprüche des Auftraggebers für unmittelbaren und mittelbaren Schaden – gleich

aus welchem Rechtsgrund – insbesondere Ansprüche auf Schadenersatz wegen positiver Vertragsverletzung oder aus unerlaubter Handlung und auf Ersatz von Schäden, die nicht an dem Auftragsgegenstand selbst entstanden sind, sind ausgeschlossen. Unabhängig davon ist der Auftraggeber verpflichtet, die üblichen Versicherungen gegen unmittelbare und mittelbare Schäden abzuschließen.

14 Haftungsausschluss Internet-Präsenz

14.1 Gemäß Telemediengesetz §7 ist die DLA - Proficiency Tests GmbH für eigene Inhalte auf den DLA Webseiten verantwortlich. Für gespeicherte fremde Inhalte übernimmt DLA keine Haftung. Fällt bei der Überprüfung fremder Inhalte eine Rechtswidrigkeit auf, wird dieser Inhalt entfernt.

14.2 Auf den DLA Webseiten sind Links zu externen Webseiten vorhanden, für deren Inhalte und Richtigkeit ausschließlich der jeweilige Betreiber/Anbieter der verlinkten Webseiten verantwortlich ist. Wir distanzieren uns ausdrücklich von den Inhalten aller gelinkten Webseiten auf unserer Homepage und machen uns diese Inhalte nicht zu eigen. Diese Erklärung gilt für alle auf dieser Webseite angebrachten Links.

14.3 Die DLA Seiten unterliegen dem deutschen Urheberrecht, jede Vervielfältigung, Verbreitung und Bearbeitung bedarf der schriftlichen Zustimmung von DLA.

14.4 Findet eine elektronische Datenübertragung statt, kann diese Sicherheitslücken aufweisen, für die DLA keine Haftung übernimmt. Daher kann eine Vertraulichkeit insbesondere bei Weitergabe personenbezogener Daten nur unter vorstehender Einschränkung gewährleistet werden.

14.5 Die Nutzung der öffentlichen DLA-Daten zur Übersendung nicht angeforderter Werbung ist untersagt, und DLA behält sich in einem solchen Fall rechtliche Schritte vor.

15 Erfüllungsort, Gerichtsstand, Rechtswahl

15.1 Erfüllungsort für alle Leistungen ist der Geschäftssitz der DLA - Proficiency Tests GmbH.

15.2 Ist der Käufer Kaufmann, eine juristische Person des öffentlichen Rechts oder ein öffentlich-rechtliches Sondervermögen oder hat er in der Bundesrepublik Deutschland keinen allgemeinen Gerichtsstand, ist unser Geschäftssitz der Gerichtsstand für alle sich aus dem Vertragsverhältnis unmittelbar oder mittelbar ergebenden Streitigkeiten. DLA ist jedoch berechtigt, den Käufer auch dort zu verklagen, wo sonst ein Gerichtsstand für ihn nach den allgemeinen Vorschriften begründet ist. Zwingende gesetzliche Bestimmungen über ausschließliche Gerichtsstände bleiben von dieser Regelung unberührt.

15.3 Die Rechtsbeziehungen der Parteien aus oder im Zusammenhang mit diesem Vertrag unterstehen dem Recht der Bundesrepublik Deutschland. Das UN-Übereinkommen über Verträge über den internationalen Warenkauf vom 11.04.1980 gilt nicht.

15.4 Sollten einzelne Bestimmungen des Vertrages ganz oder teilweise unwirksam oder nichtig sein oder werden, wird dadurch die Wirksamkeit der übrigen Bestimmungen nicht berührt.

15.5 Soweit der Vertrag oder diese Allgemeinen Geschäftsbedingungen Regelungslücken enthalten, gelten zur Ausfüllung dieser Lücken diejenigen rechtlich wirksamen Regelungen als vereinbart, welche die Parteien nach den wirtschaftlichen Zielsetzungen des Vertrages und dem Zweck dieser Allgemeinen Geschäftsbedingungen vereinbart hätten, wenn sie die Regelungslücke gekannt hätten.

Copyright © 2025 DLA - Proficiency Tests GmbH

General Terms and Conditions GTC

version September 2025

1 Scope

1.1 These General Terms and Conditions (hereinafter referred to as GTC) apply exclusively to all legal relationships between DLA - Proficiency Tests GmbH, Hauptstr. 80 in 23845 Oering, Germany (hereinafter referred to as "DLA") and its customers or clients.

1.2 These General Terms and Conditions in the currently valid version apply to all offers, contractual relationships, deliveries and other services to the customer; they are considered to be part of all contracts concluded by us as a service provider with the customer.

1.3 By placing the order with DLA, these GTC are deemed to be accepted by the client. Conflicting or deviating terms and conditions of the customer are not recognized unless DLA has expressly agreed to them in individual cases.

2 Range of services

2.1 DLA offers interlaboratory comparison tests (ILCT), proficiency tests (PT) and ring tests (RT) to support the quality assurance of public and private laboratories.

This includes, among other things, the coordination of ILCT/PT/RT from planning to parameter selection, material selection, sample production and shipping as well as the evaluation of the participant results based on statistical analysis according to recognized scientific standards, including the drafting of the final reports and, if necessary, scientific publications on related issues.

2.2 DLA is accredited as a proficiency test provider by the German Accreditation Body DAkkS. Management, implementation and evaluation of our proficiency tests are carried out in accordance with DIN EN ISO/IEC 17043 and DIN ISO 13528. Laboratory analyses of the PT parameters to test homogeneity are carried out by DLA in accordance with DIN EN ISO/IEC 17025 or externally by accredited laboratories. Laboratory analyses for customers are not included in the range of services.

2.3 DLA offers reference materials (RM) to support the quality assurance of public and private laboratories. The reference materials are surplus sample material from the above-mentioned PTs, provided that a meaningful evaluation is available for the relevant parameters.

2.4 DLA can offer the implementation of further services to support the quality assurance of public and private laboratories on request.

3 Offer, conclusion of contract and order execution

3.1 A purchase contract is concluded through the customer's order and the written confirmation of the order by DLA. Offers made previously by DLA are non-binding and subject to change.

3.2 DLA is entitled to refuse acceptance of an order or offer after checking the customer's creditworthiness.

3.3 All orders are carried out in accordance with the principles of our quality management system in accordance with ISO/IEC 17043 and, as far as our activities are concerned, ISO/IEC 17025.

4 Registration and participation in proficiency tests

4.1 The dates for proficiency tests can be found in our annual programs on our website www.dla-lvu.de and our customer portal with webshop at <https://my.dla-pt.com>. 2-4 weeks before the start of the test (shipment of samples), we will provide further details about the PT in an announcement letter on our website and by email to (registered) customers.

4.2 In principle, laboratories from all areas are eligible to participate.

4.3 Customers must register for each proficiency test they wish to take part in using the registration function in our customer portal. For this a user account must be applied for. After the data has been checked, the account will be released by DLA. For its own security, the customer's company is obliged to inform us immediately if an employee registered in the customer portal leaves so that the employee's access can be blocked or transferred to another employee.

In exceptional cases, DLA can take the necessary steps to register the customer in the customer portal.

4.4 The registration must be received by us at least 1 week before the intended proficiency test starts and will be confirmed by us in writing (by email).

4.5 The order for an PT can be cancelled free of charge up to 3 weeks before the samples are sent. 50% will be charged up to the registration deadline and 100% after the registration deadline. Cancellations must be made in writing, e.g. by email.

5 Durchführung und Versand

5.1 Soweit nicht ausdrücklich anders angekündigt, werden unsere Eignungsprüfungen ab einer Mindest-Teilnehmerzahl von 10 Laboren durchgeführt.

5.2 Davon unabhängig ist DLA berechtigt, Eignungsprüfungen vor Durchführungsbeginn oder während der Durchführung aus sachlichen Gründen abzusagen. Absagte Eignungsprüfungen werden nach Möglichkeit auf einen späteren Zeitpunkt verschoben.

5.3 Der Versand der Proben erfolgt mittels Paket-Zustelldienst unter Sendungsverfolgung. Empfindliche Probenmaterialien werden bei Bedarf mittels Kühlversand verschickt.

5.4 Die Rechnungsstellung erfolgt zeitlich parallel zum Probenversand.

5.5 Nach Durchführung der Eignungsprüfung erhält der Kunde über das Kunden-Portal vorbehaltlich Rechnungsbegleichung einen anonymisierten, vollständigen Auswertungsbericht in englischer Sprache und ein Teilnahmezertifikat. Der Kunde kann innerhalb von 14 Kalendertagen schriftlich Beschwerde oder Einspruch gegen die Auswertung erheben. Für das Einreichen von Beschwerden und Einsprüchen siehe Abschnitt 8.

5 Implementation and shipping

5.1 Unless expressly announced otherwise, our proficiency tests are carried out with a minimum participant number of 10 laboratories.

5.2 Irrespective of this, DLA is entitled to cancel proficiency tests before they begin or during them for objective reasons. Cancelled proficiency tests will be postponed to a later date if possible.

5.3 The samples are sent by parcel delivery service with shipment tracking. Sensitive sample materials are sent by refrigerated delivery if necessary.

5.4 Invoicing takes place at the same time as the samples are sent.

5.5 After the proficiency test has been carried out, the customer will receive an anonymized, complete evaluation report in English and a certificate of participation via the customer portal, subject to payment of the invoice. The customer can lodge a complaint or appeal to the evaluation in writing within 14 calendar days. For the submission of complaints and appeals, see section 8.

6 Processing times

6.1 Processing times specified by us, unless they have been expressly confirmed as binding, serve only as a guide and are not binding commitments. The same applies to deadlines specified by customers.

6.2 In cases of force majeure, such as in particular fire damage, floods, strikes, lawful lockouts and epidemics (including epidemics and pandemics), the contracting party affected by this is released from the obligation to deliver or accept for the duration and to the extent of the impact.

7 Customer obligations and notes

7.1 All materials for proficiency tests or reference materials are not suitable for consumption. The samples may only be used for the intended purpose of the laboratory analysis. Information and instructions on the accompanying letter (proficiency test) or data sheets (reference materials) must be observed.

7.2 When shipping materials that need to be cooled, e.g. abroad, it cannot be ruled out that the shipped material will become unusable (e.g. due to excessive transport time). In this respect, the risk of use lies with the customer.

8 Complaints and appeals management

8.1 Complaints and appeals are always treated confidentially by DLA. The submission, investigation and decision of complaints and appeals do not disadvantage the complainant or appellant. The procedure for dealing with complaints and appeals serves to improve quality and is hereby made public.

8.2 DLA is responsible for the entire complaints and appeals process and carries it out in accordance with ISO/IEC 17043.

8.3 A **complaint is a formal communication of dissatisfaction or a problem** that a participant raises with DLA. Complaints can relate to various aspects of the proficiency testing program, such as general implementation, communication, quality of results or other organizational issues. The aim of a complaint is to point out problems and achieve a solution or improvement.

Complaints procedure

Complaints can be submitted by telephone or in writing, preferably by email to complaints@dla-lvu.de.

Receipt of a written complaint will be confirmed to the complainant by email within 5 working days of receipt by DLA.

The complaint is forwarded to the DLA management. Within 20 working days, the matter will be examined and assessed by an authorized person who, if possible, was not directly involved in the subject of the complaint. The aim is to find a solution to the problem as quickly as possible.

The result of the complaint will be communicated to the complainant in writing by email. If no decision has been made after 20 days, the complainant will be informed of the progress and how long the assessment is expected to take.

8.4 An **appeal refers specifically to the contesting of results or decisions** within the proficiency testing programme. This may, for example, be the request for change of the assessment of one's own test results or the results of other participants in the evaluation report. The aim of an appeal is to achieve a review or re-evaluation.

Appeal procedure

Appeals must be submitted in writing, preferably by email to appeals@dla-lvu.de.

Receipt of the appeal will be confirmed by email within 5 working days of receipt by DLA.

The appeal will be forwarded to the management of DLA. Within 20 working days, the appeal will be examined and assessed by an authorized person who, if possible, was not involved in the decision that is the subject of the appeal.

The result of the processing of the appeal will be communicated to the appellant and, if applicable, to other parties involved in writing by email. If no decision has been made after 20 days, the appellant will be informed of the progress and how long the assessment of the appeal is expected to take.

9 Property and copyrights

9.1 To the extent that services provided by DLA on behalf of the customer are protectable, we expressly reserve all copyright usage and exploitation rights. The customer may only use the documentation created in accordance with the contract for the purpose specified in the agreement. The customer is not entitled to change, edit, publish or use excerpts of it without our consent. This also applies to offers, brochures, catalogs, trademarks or other company documents or symbols.

9.2 We reserve all rights to proficiency testing programs that we have developed ourselves.

10 Confidential information and data protection

10.1 DLA is entitled to record and store order-related data. Customer data are stored and processed in accordance with the requirements of the EU General Data Protection Regulation (EU GDPR) and the German Federal Data Protection Act (BDSG). This data may only be used by our employees or by service providers commissioned by us.

10.2 DLA and the customer undertake to treat confidential data and information transmitted in connection with the order as confidential. All data and information made available to each other that is not publicly accessible will only be used for the purpose of carrying out the order.

10.3 If the customer so wishes, confidential data and information will be deleted or destroyed after the order has been carried out. Excluded from this are data and information that we must store for the purpose of providing evidence to authorities to fulfill legal requirements or due to requirements resulting from accreditation according to DIN EN ISO/IEC 17043 and DIN EN ISO/IEC 17025, or data that are necessary to maintain the database applications.

10.4 When sharing or publishing PT data or evaluations for scientific, educational or promotional purposes, all information will be anonymized to ensure the participant's confidentiality. By placing an order, the customer consents to the use of PT data in anonymized form.

11 Prices, payment terms and cancellation

11.1 When placing an order, the current prices for proficiency tests and reference material apply as stated in our annual programs or price lists. The applicable shipping costs for PTs will be communicated to the participants in writing by email approximately 2-4 weeks before dispatch and published on our website. The shipping costs for reference material will be communicated to the customer in writing with the order confirmation. This information can be found at www.dla-lvu.de or can be requested by email to pt@dla-lvu.de.

11.2 We reserve the right to only carry out our services against advance payment.

11.3 The prices stated are net prices. The statutory value added tax is not included. It will be shown separately in the invoice at the statutory rate on the day of invoicing.

11.4 The invoice amounts are due for payment without deduction within 30 calendar days of the invoice date. The invoice is deemed to have been received no later than three days after the invoice date at the last invoice address provided by the customer. The customer reserves the right to provide evidence of later receipt. If the invoice is received by the customer later than ten days after the invoice date, payment is due within three days of receipt, in deviation from sentence 1.

11.5 All fees incurred by banks or other payment providers for payments are to be borne by the customer as the client.

11.6 In the event that the customer defaults on payment, we are entitled to charge default interest at the statutory rate.

12 Warranty and liability

12.1 The warranty by DLA only covers the services expressly ordered.

12.2 The integrity of sample material with regard to defined properties is only guaranteed until the first border crossing when shipped abroad.

12.3 DLA's warranty obligation is limited to the rectification of a defect or fault or, in the absence of a guaranteed property, to the creation of this property within a reasonable period of time. If the rectification or creation of the property fails, i.e. it becomes impossible or unreasonable for the client or is refused or unduly delayed by DLA, the client is entitled, at his discretion, to demand a reduction in the remuneration or cancellation of the contract.

12.4 In the event of faulty proficiency tests or reference materials, DLA accepts no liability for work performed by the customer.

12.5 DLA only accepts liability for certain properties, in particular for the suitability of the service for the purposes of the client, if a corresponding assurance of the properties in question has been given. Liability for consequential damages is excluded.

12.6 If an error or defect, which does not represent a lack of a guaranteed property, is due to a circumstance for which DLA is responsible, DLA is only liable for any damage caused to the client as a result per order up to a maximum amount corresponding to the value of the order in question.

12.7 All sample materials are intended exclusively for analytical purposes and may only be used by qualified personnel. Proper use is the responsibility of the client. The analytical properties of the materials are only guaranteed if the transport, storage and usage conditions specified by DLA are observed.

13 Exclusion of further liability and claims

13.1 The risk (transport and payment risk) passes to the customer as soon as the goods have left DLA, regardless of whether they were transported by the customer's own means of transport or by third parties.

13.2 The customer's claims for damages are excluded. This does not apply in the case of intent, gross negligence, breach of essential contractual obligations by DLA or the absence of properties guaranteed in writing.

13.4 All other claims by the customer for direct and indirect damage - regardless of the legal basis - in particular claims for damages due to positive breach of contract or tortious acts and for compensation for damages that did not occur to the object of the order itself are excluded. Irrespective of this, the customer is obliged to take out the usual insurance against direct and indirect damages.

14 Disclaimer of liability for internet presence

14.1 According to Section 7 of the Telemedia Act, DLA - Proficiency Tests GmbH is responsible for its own content on the DLA websites. DLA accepts no liability for stored third-party content. If an illegality is discovered when checking third-party content, this content will be removed.

14.2 The DLA websites contain links to external websites, for whose content and accuracy the respective operator/provider of the linked websites is solely responsible. We expressly distance ourselves from the content of all linked websites on our homepage and do not adopt this content as our own. This declaration applies to all links on this website.

14.3 The DLA pages are subject to German copyright law; any reproduction, distribution and processing requires the written consent of DLA.

14.4 If data is transmitted electronically, this may contain security gaps for which DLA accepts no liability. Therefore, confidentiality, especially when passing on personal data, can only be guaranteed subject to the above restriction.

14.5 The use of DLA public data to send unsolicited advertising is prohibited and DLA reserves the right to take legal action in such a case.

15 Place of performance, place of jurisdiction, choice of law

15.1 The place of performance for all services is the registered office of DLA - Proficiency Tests GmbH.

15.2 If the buyer is a merchant, a legal entity under public law or a special fund under public law or if he has no general place of jurisdiction in the Federal Republic of Germany, our registered office is the place of jurisdiction for all disputes arising directly or indirectly from the contractual relationship. However, DLA is entitled to sue the buyer even where a place of jurisdiction for him is otherwise established under the general provisions. Mandatory statutory provisions on exclusive places of jurisdiction remain unaffected by this regulation.

15.3 The legal relationships between the parties arising from or in connection with this contract are subject to the law of the Federal Republic of Germany. The UN Convention on Contracts for the International Sale of Goods of April 11, 1980 does not apply.

15.4 Should individual provisions of the contract be or become invalid or void in whole or in part, this shall not affect the validity of the remaining provisions.

15.5 If the contract or these General Terms and Conditions contain regulatory gaps, the legally effective provisions that the parties would have agreed upon in accordance with the economic objectives of the contract and the purpose of these General Terms and Conditions if they had known about the regulatory gap shall be deemed to have been agreed upon to fill these gaps.

Copyright © 2025 DLA - Proficiency Tests GmbH